



「肘内障」とは、肘の橈骨頭^{ヒラカニ}には、輪になつた靭帯^{ヒダ}（橈骨輪状靭帯）が付いています。この輪状靭帯がずれて肘関節に嵌まる（ハマる）ことで痛みを感じます。手を引つ張るなどして肘関節に力が加わるとで起き、「腕が抜けた」「肘が外れた」などと言われてます。

腕が抜ける肘内障 対処はどうする？

40代女性。1歳の子どもが保育園で腕が抜け、病院で「肘内障」と診断されました。「腕は一度抜けると抜けやすい」と聞きます。再発した際の対処法や日常での注意点を教えてください。

一子どもはなりやすいのか
乳児から小学校に入学するまで
りやすく、小児の肘外傷は最
も多くあります。子どもの関節が
未完成で傷を受けやすいこと
男女差は調査によって異な
れますが、違ひしかありません。
ないと考えたいでしよう。
がまひしたようだ」「肩が外
話を保護者が比較的多いです。

一保護者としての注意点。
「手を引く張る行為」に気を付けることが
大切ですが、手をつけないでいる時も子供が
急にしゃがんだり、走りだしたりするのも
あり、完全な予防は難しいでしょ。自然と
元に戻ることもあるので、夜間や休日で整形
外科医がいないようであれば一日様子を見る
のも一つの手です。ただし、翌日も腕を動かす
きなづらさがあれば必ず受診してください。
インターネット上には整復手技を紹介する
動画があります。貴重めつますが、参考にして
お読みください。

回答者
笛吹中央病院整形外科
高山 拓人医師



たかやま・たくと
さん 1996年杏林大
医学部卒。同大医学
部付属病院整形外科
入局。聖隸浜松病院
整形外科・手外科マ
イクロサージャリ
ーセンターなどを経て
2014年から現職。日
本整形外科学会専門
医、日本手外科学会
手外科専門医。

輪状韌帶がずれて痛み
整復手技を行い元に戻す

を行ふ、「ココシル」した感触があれば、それが
二重の意味で「心地よい」といふことである。

子どもの腕に力が加わった時に突然泣き出しそのまま腕はだらんとした状態にして動かさない傾向があります。この時、手のひらは内側(手が前にある時は自分の体の方に向、手が横にあれば裏後ろの方)に向けて状態になっています。

整復後の再発率は約

整復後の再発率は約10%と言われています。実際ご参考している中で肘内障を繰り返す。

た肩や手が痛いと訴える子どももありますので、痛みの有無を感じる部分はあまり参考にならない」と理解しておいてください。

一検査 診断は。

「手を引つ張る行為」がないにもかかわらず、肘内障じない子どもが約半分ほどいます。

「転んで手をひく」「落っこちる」「だぶだり
返しきる」「下りも同士で遊んだりて脛を
踏まれる」といった状況が考えられる。
りません。

〈医療・健康に関する質問募集〉

病名や具体的な症状、聞きたいポイント、住所、氏名、年齢、職業を明記し、郵便番号400-8515、甲府市北口2の6の10、山梨日日新聞社文化・くらし報道部「メディカルテラス」係まで。ファクスは055(231)3161。ホームページ「さんにちEye」の総合メール窓口内「メディカルテラス」でも受け付けます。
<http://www.sannichi.co.jp/>

<http://www.sannichi.co.jp/>
紙上匿名。採用されない場合もあります。

（脚本・植田裕作
『第一木曜日』に掲載します）

い込み、見よが見まねで試してみたところ、自分が大泣きし病院に行かなければならぬことが分かつた…。こんな愚話もあります。

お御めやあらせん。頭
はお御めやあらせん。頭
はお御めやあらせん。